

OFICINA NACIONAL DE DEFENSA PÚBLICA

# Noticias ONDP

Edición No. 111

# Director de Defensa Pública dice: Incendio en la Penitenciaría de la Victoria Revela Crisis de Control y Supervisión en Cárceles Dominicanas.



Santo Domingo.- El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa su profunda preocupación por la situación crítica en la Cárcel de la Victoria, la cual ha alcanzado niveles insostenibles y continúa empeorando día a día.

Con una capacidad designada para albergar a 2,103 internos, la Cárcel

de la Victoria actualmente cuenta con una población casi cuatro veces mayor, alcanzando casi 8,000 internos.

Esta sobrepoblación excesiva ha provocado condiciones inhumanas, con el 40% de los internos durmiendo en el suelo en condiciones insalubres que resultan alarmantes.

El Director Santos hace un llamado urgente al sistema de justicia y al gobierno para que tomen medidas inmediatas y efectivas ante esta situación. Es imperativo que el poder ejecutivo intervenga para transformar estos espacios carcelarios, ya que ni la Procuraduría General de la República ni la Dirección General de Prisiones cuentan con un plan

para resolver esta triste realidad.

El reciente incendio en la Penitenciaría Nacional de la Victoria es solo un ejemplo de la falta de control, supervisión, gestión y prevención en las cárceles dominicanas. Si no se toman acciones decisivas, continuaremos enfrentando tragedias que podrían haberse evitado.

La falta de respeto a la dignidad y los derechos fundamentales en las cárceles dominicanas ha sido objeto de críticas por parte de organismos internacionales. El Director Santos enfatiza la necesidad de reconocer esta realidad y abordarla con urgencia, antes de que la situación empeore aún más.

# Director de la Defensa Pública encabeza reunión con representantes Proyecto Twinning y Poder Judicial.

Santo Domingo.- El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, recibió la visita de los representantes de la misión del Proyecto Twinning, Magistrado Javier Hernández, en compañía de la Fiscal Titular de Tarrago, María José Ozuna, la jueza María Antonia Diez García, consejera residente, el psiquiatra, Joaquín Ruiz, además, por el Poder Judicial, la directora del programa Optimización del Proceso Penal, Mareline Tejera y la Magistrada Esmirna Gissel Méndez.

Durante la reunión los representantes del Proyecto Twinning, solicitaron a la ONDP su participación como un actor principal donde puedan compartir su experiencia en



los temas relacionados con la población carcelaria en República Dominicana, cantidad de privados de libertad preventivos y condenados. trato a personas vulnerabilizadas que están privadas de libertad, el código procesal penal y con esto buscar generar una sinergia de movilización sobre estos temas y los mecanismo de comprobación para los imputados con situación de salud mental.

Durante el encuentro, se propició un espacio de diálogo abierto y colaborativo entre los participantes, centrándose en la socialización de estos temas con los defensores públicos. El enfoque principal fue la identificación de problemáticas y la exploración de posibles soluciones.

El Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, agradeció la visita y destacó la im-









promover la mejora continua en la administración de justicia. Asimismo, resaltó el compromiso de la Oficina Nacional de Defensa Pública en garantizar un acceso equitativo y justo a la defensa legal para las personas que asististe la defensa publica para que sus espacios sean dignos y se respeten sus derechos.

La Defensa Pública no se cansara de ser "La voz de aquellos que no son escuchados", reconocemos el esfuerzo del Poder Judicial con el acercamiento que han tenido hacia los jueces para ser más humanos, nos preocupan los privados de libertad con temas de condición de salud mental total, expresó, Rodolfo Valentín Santos.

El director de la ONDP estuvo acompañado por parte de su equipo de trabajo: Lcda. Croniz Bonilla, subdirectora técnica, Lcdo. Guillermo Camilo, coordinador del departamento de control y servicios, Lcda. Yurissan Candelario, encargada departamento carrera y desarrollo, Lcda. Andrea Sánchez, coordinadora del departamento grupos vulnerables, Lcdo. Yovanny Valenzuela, consultor jurídico, Lcda. Elizabeth Rodríguez, coordinadora oficina defensa pública de la Vega, Lcda. Nancy Reyes, supervisora técnica, Lcdo. Manuel Meccariello, encargado departamento de comunicación y el coordinador de la oficina defensa pública de San Pedro de Macorís, Lcdo. Daniel Watts.

# La Oficina Nacional de Defensa Pública (ONDP) realizó una jornada de capacitación en Comportamiento Ético y Valores para más de 200 colaboradores.

Los talleres se realizaron en Santo Domingo y Santiago con el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos a través de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID).

Santo Domingo.- La Oficina Nacional de la Defensa Pública (ONDP) llevó a cabo una extensa jornada de capacitación en Comportamiento Ético y Valores, beneficiando a más de 200 colaboradores a nivel nacional. El objetivo principal de este proceso es capacitar a todo el equipo de 600 colaboradores de la ONDP en la sensibilización sobre el código de ética y valores de la entidad, haciendo hincapié en el servicio al cliente como uno de los pilares fundamentales de la institución.





La iniciativa inicio en la Zona Norte y se extendió al gran Santo Domingo. Se completó con la formación de 21 multiplicadores, entre defensores públicos y personal administrativo, quienes se encargarán de difundir el contenido de los talleres en las 28 oficinas de la ONDP. Estos talleres se llevaron a cabo durante los meses de febrero y marzo, con el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos a través de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

El Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, Director de la ONDP, expresó su agradecimiento a la USAID por su invalorable acompañamiento en un tema de alta relevancia para la institución.

Estas sesiones formativas son fundamentales para el crecimiento y desarrollo organizacional. Buscan fomentar una cultura organizacional arraigada en principios éticos sólidos, consolidando el compromiso de la ONDP con la integridad y la excelencia en el servicio público.

La entidad se compromete a seguir trabajando en la promoción de una cultura ética y en la mejora continua de sus servicios en beneficio de la sociedad.



Quieres realizar alguna queja, denuncia,

reclamación o sugerencia sobre nuestros servicios

Visítanos en:

www.311.gob.do/

En la ONDP queremos escucharte

# Nuevo Palacio de Justicia de Jarabacoa cuenta con un espacio para la Oficina de Defensa Pública.



Jarabacoa, República Dominica-

**na.-** En un esfuerzo por garantizar un acceso más ágil y eficiente a la justicia en la región, el Poder Judicial ha inaugurado el Nuevo Palacio de Justicia de Jarabacoa. Este moderno complejo judicial, que



beneficiará a una población de 56,803 habitantes, busca descongestionar los casos del Departamento Judicial de La Vega, que hasta la fecha abarcaba toda la zona

La nueva infraestructura judicial albergará tribunales de Primera Instancia con plenitud de jurisdicción, Juzgados de Instrucción Permanente, de Paz y Tránsito, además de brindar espacio para el Ministerio Público y la Oficina de Defensa Pública.

En el acto de inauguración, presidido por el juez presidente de la Suprema Corte de Justicia (SCJ), Henry Molina, se destacó el compromiso de ofrecer un servicio de calidad y una atención temprana a los usuarios. Molina enfatizó que el acceso a la justicia es un derecho fundamental, subrayando la importancia de atender con dignidad las necesidades de cada individuo que busca justicia.

"Esta nueva sede representa nuestro compromiso con una justicia accesible y transparente, capaz de garantizar el debido proceso y un trato digno en todo momento", afirmó Molina.

La apertura de este Palacio de Justicia contribuirá significativamente a reducir los tiempos de desplazamiento entre Jarabacoa y el Distrito Judicial de La Vega, ubicado a 24.5 kilómetros, lo que hará que el servicio judicial sea más accesible para los habitantes de la zona.

La ceremonia de inauguración contó con la presencia de la magistrada Arelis Ricourt, presidenta de la Cámara Civil de la Corte de Apelación de La Vega; el senador de La Vega, Ramón Rogelio Genao; Rodolfo Valentín Santos, director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, así como autoridades municipales, jueces, juezas, representantes de la comunidad jurídica y servidores judiciales.

# Presentan informe "Análisis de las Sentencias dictadas por Órganos Judiciales de la República Dominicana en Delitos de Feminicidios, Violencia Sexual e Incesto durante el periodo 2020-2022".

Santo Domingo.- El director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos estuvo presente como invitado en el acto de presentación del informe estadístico presentado por la Comisión para la Igualdad de Género del Poder Judicial de la República Dominicana.

Este informe fue presentado bajo el contexto del Día Internacional de la Mujer, donde fue publicado el in-





dictadas por Órganos Judiciales de la República Dominicana en Delitos de Feminicidios, Violencia Sexual e Incesto durante el periodo 2020-2022".

La actividad inició con las Palabras del Honorable Juez presidente de la Suprema Corte de Justicia (SCJ) Luis Henry Molina.

En el informe se revelo que el 8% de las decisiones emitidas por la Sala Penal de la SCJ durante el año 2022 corresponden a violencia doméstica, delitos sexuales y violencia contra la mujer.

# Representantes de la Embajada Americana Visitaron la Oficina de Defensa Pública de Higüey.



Higüey.- En una muestra de colaboración internacional y compromiso con la justicia, las licenciadas Katie Kroneman y Maria Otero, representantes de la Embajada Americana, realizaron una visita a la Oficina de Defensa Pública de Higüey, donde fueron recibidas por el coordinador de la oficina, Víctor Daniel Morales, así como por la abogada de ejecución de la pena Isofila Martínez y Greyfred Reyes, Defensora Pública.

Durante el encuentro, las licenciadas Kroneman y Otero tuvieron la oportunidad de familiarizarse con las instalaciones, el personal y los servicios ofrecidos por la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de Higüey.

Se abordaron diversos temas de interés, incluida la seguridad de los procesos, la gestión de información y la confidencialidad.

# Charlas Educativas de la Oficina de Defensa Pública en Pedernales: Promoviendo una Cultura de Prevención y Conciencia.

**Pedernales.-** La Oficina de Defensa Pública de Pedernales Ilevó a cabo una serie de charlas educativas en diversos centros educativos del municipio cabecera, con el objetivo de proporcionar información a los estudiantes sobre temas de relevancia social.

La actividad contó con la participación de estudiantes de la Escuela Primaria Hernando Gorgón y el Liceo Pastor Roberto Méndez. El expositor principal fue el Coordinador de la ODP jurisdicción de Pedernales, el licenciado Cristian Yoer Mateo, quien estuvo acompañado por otros empleados de la jurisdicción.



El propósito de estas charlas fue promover una cultura de prevención y fomentar un crecimiento sano tanto en el ámbito familiar como en la sociedad

Durante este encuentro los jóvenes conocieron la Ley 50-88 sobre sus-

sustancias controladas y la Ley 24-97 sobre violencia intrafamiliar.

Un total de 87 estudiantes participaron en las charlas, mostrando un notable interés en comprender los diferentes puntos sobre los temas discutidos.

# El equipo de la Defensa Pública de San José de Ocoa realizó una Ofrenda Floral en Conmemoración del 180 Aniversario de la Independencia Nacional.





San José de Ocoa. La Lic. Samaury Pujols, coordinadora de la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de Ocoa, junto a los miembros del equipo, llevaron a cabo ofrenda floral en el Parque Libertad de la provincia. El acto contó con la participación de diversas personalidades y tuvo como objetivo recordar los ideales de los padres de la patria. Se destacó la importancia del compromiso de cada ciudadano y servidor público para brindar un servicio de

calidad, transparente y honesto, en línea con los valores patrióticos de la nación. Además, el equipo participó en los actos conmemorativos organizados por el Poder Judicial en ocasión de este aniversario.

# La Defensa Pública de La Vega participa en Segundo Festival Artístico Nacional.

La Vega.- La Lcda. Marcia Ángeles, Sub coordinadora de la Oficina de Defensa Pública de La Vega, formó parte del jurado en la sexta eliminatoria del Segundo Festival Artístico Nacional, patrocinado por la Dirección General de Servicios Penitenciarios y Correccionales. El certamen se llevó a cabo en el Centro de Corrección y Rehabilitación El Pinito de La Vega.



Participaron diversos centros a nivel nacional, como Rafey Hombres y Rafey Mujeres, la Cárcel Pública la Concepción de La Vega, Licey al Medio y El Pinito. Los jueces, expertos en diferentes áreas artísticas co-



mo actores, dramaturgos, directores de bellas artes y especialistas en vocalización, evaluaron la creatividad, conexión con el público, originalidad, puesta en escena, escenografía y manejo del tiempo.

Junto a la Lcda. Marcia Ángeles estuvieron presentes en el evento la Lcda. Francia Navarro, encargada de tratamiento en representación del Lcdo. Roberto Hernández, Director Nacional de Servicios Penitenciarios, y Carlos Burgos, Director

de Bellas Artes. La jornada concluyó con un almuerzo que fortaleció los lazos de amistad entre los usuarios de los distintos centros de privación de libertad.

Estas actividades desempeñan un papel crucial en el proceso de rehabilitación y reinserción social de los condenados, al permitirles mantener contacto directo con otros miembros de la comunidad y fomentar el desarrollo de habilidades artísticas y sociales.

# La Oficina de Defensa Pública de San José de Ocoa Impulsa Colaboración Institucional con la Municipalidad para Mejorar Acceso a Servicios Legales.

San José de Ocoa.- La Licenciada Samaury Pujols, Coordinadora de la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de San José de Ocoa, recibió en su despacho a la Licenciada Nairobi Ortiz, asistente del señor Aneudy Ortiz Sajium, Alcalde Municipal.

Durante este encuentro, ambas partes socializaron diversos temas de interés institucional y acordaron la programación de un proyecto conjunto para impartir charlas de orientación sobre los servicios ofrecidos por la Defensa Pública en las diferentes juntas de vecinos de la Provincia.

El objetivo principal de esta colaboración es garantizar que los ciudadanos estén debidamente informados sobre sus derechos legales y los recursos disponibles para defenderlos. La programación de estas charlas busca promover una mayor conciencia sobre la importancia de los servicios legales gratuitos proporcionados por la ONDP y ofrecer orientación práctica sobre acceder a ellos.

La Lcda. Samaury Pujols expresó su entusiasmo por esta iniciativa conjunta, destacando su importancia para fortalecer los lazos entre la Defensa Pública y la comunidad.





ERES UNA PERSONA VULNERABLE Y SE TE HAN VIOLADO TUS DERECHOS DURANTE UN PROCESO PENAL

**ESTAMOS A TU SERVICIO** 

ACÉRCATE A LA OFICINA DE LA ONDP MÁS CERCANA

# ONDP DESDE LOS MEDIOS

Defensa Pública de San Francisco de Macorís participa en el Programa Radial Contacto RD, de la Emisora 90.3 FM con el tema: Violencia de Genero.



San Francisco De Macorís. La Oficina de Defensa Pública de San Francisco de Macorís, participo en la Emisora Emisora 90.3 FM, con el tema: "Violencia de Genero". En esta actividad estuvo presente la Lic. María Guadalupe Marte, conjuntamente con un equipo dirigido por la Lic. Ana Maria Alexis, Productora de del espacio Radial, este programa que es emitidocada Sábado a las 3:00 pm.

En dicha conservación se presentaron los puntos neurálgicos de la violencia de género, la violencia familiar, formas de reconocerlas y las informaciones de acceso a las diversas instituciones que intervienen en la investigación y tratamiento de víctimas, así como la función de la Defensa Pública en este tipo de hechos.





CDN 37 en Instagram: "El director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Rodolfo Valentín Santos, aseguró que el reciente incendio en I... 14 likes, 2 comments - cdn37oficial el March 19, 2024: "El director de la Oficina

Nacional de Defensa Pública, Rodolfo Valentín Santos, aseguró que el recient.

Defensa Pública capacita cientos de trabajadores - Central de Noticias



Oficina Nacional de la Defensa Pública (ONDP) realizó jornada capacitación en Comportamiento Ético y Valores para más de 200... La Oficina Nacional de la Defensa Pública (ONDP) llevó a cabo una extensa jornada de capacitación en Comportamiento Ético y Valores, beneficiando a...

zo-jornada-capacitacion-en-comportamiento-etico-y-valores-para-mas-de-6:23 p. m

ético - El Nuevo Diario (República Dominicana)

ortamiento-etico/ 6:23 p. m



La ONDP realizó una jornada de capacitación en Comportamiento Ético Valores para más de 200 colaboradores y vantres para mas de 200 colaboradores Los talleres se realizaron en Santo Domingo y Santiago con el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos

portamiento-etico-y-valores-para-mas-de-200-colaboradores/



La ONDP realizó una jornada de capacitación en Comportamiento Ético y Valores para más de 200 colaboradores – tiempoahora.com.do tiempoahora.com.do tiempoahora.com.do

comportamiento-etico-y-valores-para-mas-de-200-colaboradores/ 6:23 p. m

♠ Reenviado

### www.elobservador.do

https://www.elobservador.do/2024/03/19/la-ondp-realizo-una-jornada-de-canacitacion-en

tps://www.elobservador.do/2024/03/19/la-ondp-realizo-una-jo capacitacion-en-comportamiento-etico-y-valores-para-mas-de-200colaboradores/

https://www.prensalibrerd.com/2024/03/la-ondo-realizo-una-iornada-de.html

w.bajotecho.digital/director-de-defensa-publica-afirma-incendio-en-la-victoriarefleia-falta-de-control-v-supervision-de-las-autoridades/

w.bajotecho.digital/director-de-defensa-publica-afirma-incendio-en-lavictoria-refleja-falta-de-control-y-supervision-de-las-autoridades/



Director de Defensa Pública afirma incendio en la Victoria refleja falta de control y supervisión de las autoridades

Santo Domingo.- El incer es un reflejo de la dio de ayer en la Penitenciaría Nacional de la Victoria

ja-falta-de-control-y-super



Incendio en la Victoria refleia falta de control y supervisión El incendio del la Victoria tempa tamba de control y super trans-El incendio de ayer en la Penitenciaría Nacional de la Victoria es un reflejo de la falta de control, supervisión, gerencia, administración,



Defensa Pública: Incendio en La Victoria revela crisis de control y

supervisión en cárceles dominicanas El Director Santos hace un llamado urgente al sistema de justicia y al gobierno para que tomen medidas inmediatas y efectivas ante esta situación

-supervision-en-carceles-dominicanas-1607049/ 6:23 p. m



Director de Defensa Pública dice incendio en La Victoria revela crisis de control y supervisión en cárceles Santo Domingo - El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo.

itín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa su...

rtocavada.com/nacionales/2024/03/19/director-de-defensa-publica



ncendio en La Victoria revela crisis de control y supervisión en cárcele 🗸 RD, según Defensa Pública

El director de Defensa Pública, Rodolfo Valentín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa su profunda preocupación por la situac



No descartan manos criminales en incendio cárcel La Victoria Defensa Pública deplora la tragedia por el incendio ocurrido en la cárcel de La

tiempoahora.com.do

https://tiempoahora.com.do/director-de-defensa-publica-dice-incendio-en-la-pe de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-supervision-en-carceles-dominicanas/

penitenciaria-de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-supervision-en-carcelesdominicanas/

https://www.elobservador.do/2024/03/20/director-de-defensa-publica-dice-incendio-en-la itenciaria-de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-supervision-en-carceles-dominicanas/

https://www.elobservador.do/2024/03/20/director-de-defensa-publica-dice



El director de Defensa Pública afirma incendio en cárcel de La Victoria vela crisis de control y supervisión – El Nuevo Diario (Repú

carcel-de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-supervision/



Director de Defensa Pública dice: Incendio en la Penitenciaría de la Victoria Revela Crisis de Control y Supervisión en Cárceles Dominicana...
SANTO DOMINGO.- El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública,
Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa...

ia-de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-supervision-en-carce dominicanas/



Director Defensa Pública dice: Incendio la Victoria revela crisis de control y supervisión en Cárceles El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa su profunda...

Director Defensa Pública dice: Incendio la Victoria revela crisis de control y



Rodolfo Valentín: Muertos en La Victoria eran sacados en carretillas y serian más de 20 d-https://t.co/5wHDoXlvhr #NoticiasRNN #cárcelLaVictoria #PG...

n/NoticiasRNN/status/1770449285542302136?t=RzsahGJUs90kGYi0LuuMO&s=08 6:23 p. m.



Defensa Pública: Incendio en La Victoria revela crisis en cárceles -Central de Noticias Central de Noticias - Noticias

6:23 p. m.



Director de Defensa Pública dice incendio en La Victoria revela crisis de control y supervisión en cárceles

Santo Domingo – El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, ha emitido una declaración en la que expresa su...

6:23 p. m.





ITIENDE VIABLE QUE LA DEFENSORÍA ÚBLICA ASUMA TAMBIÉN LA ASISTENCIA A CONTRIBE S VÍCTIMAS

R. Valentín entiende viable que la defensoría pública asuma también la asistencia a las...

Suscríbete →https://n9.cl/ln3d3 a nuestro voutube.com

https://youtu.be/T4b\_uieEZ8s?si=PA0own-2u7L61V64 6:23 n m

nstagram.com/reel/C4uNLSICoHT/?igsh=MWRxeDNrZGNxbjlpYg==



N10 Microvision en Instagram: "El licenciado Rodolfo Valentín Santos, Director de la Oficina Nacional de... 9 likes, 0 comments - n10microvision el March 22, 2024: "El licenciado Rodolfo Valentín Santos, Director de la...

www.instagram.com



Rodolfo Valentin (@rvalentins) en X Una cita:

x.com

### https://x.com/rvalentins/status/1771645224978182468?s=48







El director de Defensa Pública afirma incendio en cárcel de La Victoria revela crisis de control y supervisión - Las Calientes del Sur Valentin Santos afirmó que esta situación de sobrepoblación prevoca condiciones in

https://lascalientesdelsur.com/nacionales/525993/el-director-de-defensa-publica afirma-incendio-en-carcel-de-la-victoria-revela-crisis-de-control-y-



Noticias SIN en Instagram: "#Nacionales." El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Rodolfo Valentin Santos, emitió una... 86 likes, 24 comments - sinciAthoras el March 19, 2024: "#Nacionales." El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Rodolfo Valentin Santos,... www.instagram.com

https://www.instagram.com/reel/C4uAPX9s4R4/?igsh=eHppOG5ucm9tODI



# Programa A Diario en RCC MEDIA



## Programa El Día canal 11



# Programa 55 minutos CDN CANAL 37



# DE DEFENSA PÚBLICA DEFENDEMOS TUS DERECHOS